

Serie: SECRETOS DE SECUESTROS

Un secuestro de cierto tiempo cambia la vida de todos los involucrados. Ingrid Betancourt, Clara Rojas, sus madres, hijos, maridos y amigos, viven el infierno de las consecuencias entre dimes y diretes y la sombra de las FARC.

VI PARTE

RECOPIACIÓN:
XINIA ROJAS CHAVARRÍA

¿SABE USTED LO QUE ES SENTIRSE SECUESTRADO?

El drama de un secuestro crea un inmediato sentimiento de impotencia en las víctimas, el cual se extiende a sus familiares y allegados.

Hay que ser encañonado, golpeado, vendado, empujado, avasallado y no tener posibilidad alguna de defensa. Sentirse a

merced de quien le ofende y lo trata como si no se fuera humano, con la impotencia de no poder mover los brazos inmovilizados con mecates o cadenas, no poder hablar o quejarse porque nuestra boca está aprisionada fuertemente por una tira de tela o una cinta de goma, mientras hacemos un esfuerzo adicional para jalar aire por la nariz y no morir de asfixia, cuando nos tiran al cajón de un auto jalados del pelo y empujados como si fuéramos animales o sacos de papas, respirando con dificultad, aprisionados, sin saber a donde vamos a poner los pies porque tenemos los ojos venda-

dos y no podemos ver... sin saber que será de nosotros cuando escuchamos el percutor de una pistola o fusil, para poder entender todos los sentimientos encontrados que podrían nacer en una persona que haya vivido una experiencia como ésta...

Son esos instantes en los que cualquier cosa ajena a nuestros captores se convierte en un halo de esperanza, sin embargo, al correr el tiempo se llega a depender de quien nos manda y dispone de nosotros como quiera. Somos sus esclavos, estamos a su total voluntad y ahí es donde generalmente surge el llamado "síndrome de Estocolmo", cuando el o la secuestrada empiezan a identificarse con sus captores, naciendo una amistad, iniciando conver-

Caguán. El objetivo principal era Betancourt, entonces candidata a la presidencia de Colombia, pero Clara Rojas se negó a dejar sola a su compañera. Clara e Ingrid formaron parte de lo que se ha conocido como "secuestrados políticos".

DE CLARA LLEGÓ SOLO UNA PRUEBA DE SUPERVIVENCIA

Durante cinco años, la familia de Clara Rojas sólo recibió una prueba de su supervivencia. Hace cuatro años, en el 2004, apareció Clara en un vídeo junto a Ingrid Betancourt. No hablaba.

A principios del mes de diciembre del 2007, se hizo público un vídeo requisado a unos guerrilleros en el que Ingrid Betancourt aparecía cabizbaja, con la mirada gacha, delgada y silenciosa en



La liberación de Clara Rojas se logró gracias a la intervención del presidente de Venezuela Hugo Chávez, quien la saluda al llegar a Caracas pocas horas después de su liberación.





Clara Rojas minutos después de su liberación siempre mantuvo una actitud de impresionante frialdad o control de la situación. (SEP).



La mamá de Clara Rojas fue una de las más activas en pro de la liberación de su hija y su afecto maternal obtuvo una sonrisa y mirada de hija agradecida por parte de Clara. (SEP)

saciones para darse a querer y entonces... llegan a ocurrir cosas generalmente de forma inconsciente que se podrían explicar solamente como un instinto de supervivencia...

Hoy continuamos con la serie de pequeños pero significativos datos que poco a poco trasciende a la opinión pública sobre el secuestro de la ex candidata presidencial Ingrid Betancourt, su compañera de lucha Clara Rojas y otros prisioneros y guerrilleros que durante seis años conformaron una sociedad secreta de supervivencia cada uno a su manera.

CLARA ROJAS, FIEL COMPAÑERA DE INGRID BETANCOURT

"Ella y yo firmamos un pacto moral: hundirnos juntas o nada".

Así hablaba Ingrid Betancourt de Clara Rojas, su compañera y asesora electoral, en "La rabia en el corazón", libro autobiográfico sobre su lucha política en Colombia publicado en 2001, cuando todavía vivía en libertad.

El 23 de febrero de 2002 ambas mujeres fueron secuestradas por las FARC cuando se dirigían a un mitin en San Vicente del

medio de la selva. Callada, gritaba al mundo.

"Aquí vivimos muertos", decía la ex candidata en una estremecedora carta a su

madre que también se publicó. «No tengo ganas de nada. Creo que eso es lo único que está bien, no tengo ganas de nada porque aquí en esta selva la única respuesta a todo es 'no'».

Con una sobriedad impresionante Clara Rojas saludaba al pie del avión que la trajo de regreso de la selva después de 6 años secuestrada. (SEP)?



CONTINÚA MAÑANA CON: CLARA ROJAS TIENE UN HIJO EN LA SELVA Y CONOZCA E TIPO DE GUERRILLERO QUE SUPUESTAMENTE ES EL PADRE DE SU HIJO.